

Marocains du Monde

Les médecins tendent la perche au Maroc

De notre envoyée spéciale à Paris, Fatima EL OUAIFI

- Ils proposent leurs compétences au service de la Santé publique

- Ils viennent de constituer leur réseau

- L'Ordre des médecins marocains interpellé

PARTICIPER au développement du secteur de la santé au Maroc, c'est l'objectif affiché par le Réseau des médecins marocains du monde (MMM), créé samedi dernier à Paris. Plus de 200 généralistes et spécialistes, opérant en Europe (France, Espagne, Allemagne, Belgique, Pays-Bas...), aux Etats-Unis et au Canada, se sont retrouvés à la Maison du Maroc, pour définir des pistes de travail. Au rendez-vous également, une délégation du ministère chargé de la Communauté marocaine résidant à l'étranger, menée par le ministre Mohamed Ameur, ainsi que le Conseil national de l'Ordre national des médecins, représenté par son président, Moulay Tahar Alaoui.

Mobilisation

LE Maroc a mis en place une stratégie de mobilisation des compétences à l'étranger. Pilotée par le ministère chargé de la Communauté marocaine résidant à l'étranger, elle s'étale sur la période 2009-2015. Cette stratégie vise à identifier les besoins nationaux pour mieux organiser l'offre des compétences expatriées. «Le but est de mettre en place un dispositif partenarial opérationnel pour les intégrer à l'effort de développement», affirme le ministre Mohamed Ameur. □

L'idée de la création de ce réseau revient aux docteurs Khalid Djeriri et Abdelaziz Amar, membres fondateurs de l'Association médicale d'aide au développement entre l'Auvergne et le Maroc (Amdam). Ces derniers ont constaté qu'il existe à travers le monde un grand nombre de médecins d'origine marocaine disposé à mettre leurs compétences au service des populations ayant difficilement accès aux soins.

Beaucoup d'entre eux organisent depuis plusieurs années des missions médicales dans différentes régions du Royaume. Aujourd'hui, il s'agit de fédérer toutes les initiatives des associations de professionnels du domaine médical, de mutualiser les moyens en créant un réseau pour plus d'efficacité. L'expérience bénéficie naturellement d'un accueil



Selon les statistiques consulaires, il y aurait à l'étranger près de 8.000 compétences marocaines dans le monde médical contre 15.000 au Maroc. Un potentiel à ne pas ignorer d'autant plus que beaucoup se sont manifestés, samedi dernier à Paris, pour se mettre au service de leur pays d'origine (Ph. Amdam)

favorable côté marocain et s'inscrit justement dans la stratégie de mobilisation des compétences marocaines à l'étranger lancée par le Maroc. «Cette expérience est la première du genre. Jusqu'à présent, les réseaux mis en place sont des réseaux géographiques et le réseau MMM est thématique. L'initiative est à applaudir», a

lay Tahar Alaoui. Pas satisfaits de cette réponse, beaucoup promettent de revenir à la charge. «Les lois peuvent évoluer et si l'on autorise un joueur de foot à exercer dans son pays d'accueil et en équipe nationale, pourquoi pas nous», lance un médecin. Les médecins marocains du monde tendent donc la perche. Selon les statistiques consulaires, il y aurait près de 8.000 compétences à travers le monde contre environ 15.000 au Maroc. Un potentiel inestimable dont le Maroc doit savoir tirer parti. D'autant plus que la santé publique souffre d'un manque chronique en spécialistes, après la désastreuse opération de départs volontaires qui a vidé le secteur de ces forces vives. □

Nouveau

Avant 9 heures

- à Casablanca, Préfecture d'Anfa,
- à Rabat

Recevez



par porteur, chez vous ou à votre bureau.

1 an soit 260 numéros à 700 DH

**Bulletin d'abonnement:**

Nom et Prénom : _____

Entreprise : _____

Adresse : _____

Ville : _____

Tél. : _____

Fax : _____

Email : _____

Etranger: 1.400 DH: règlement par chèque ou virement bancaire:
BMCI, Agence Roudani (Compte N° 013 780 01 007 002 15300 142 48)

Bon d'abonnement à renvoyer accompagné du règlement à L'Economiste (Service Abonnement)
70, Bd Massira Khadra, Casablanca - Tél.: 05.22.95.36.00 - Fax: 05.22.39.35.44